



小中一貫教育校新野小学校・阿南第二中学校

# 学校だより

自ら学び未来を創る ～自立・探究・共生～



## わかば会食 -5月27日(月)-

今年わかば会食も雨天のため残念ながら体育館で行うことになりました。小中混成の縦割り班に分かれ、ブルーシートの上で給食調理員さん手作りのお弁当をいただきました。中学生徒会が中心になって進行をしてくれました。調理員さんの紹介や感謝の挨拶、新任の先生方の自己紹介などを行いました。

「5月27日(月)小中合同わかば会食が行われました。あいにくの雨天でしたが、体育館で真心のこもった手作りのお弁当に舌つづみを打ちました。

久しぶりに話す中学生の子もいて、楽しい会食を行うことができました。中学生の先輩たちがこの会を取りまわしてくれました。何年か後には、5・6年の子どもたちが行うことになります。先輩からこれからも多くを学んでいってほしいです。」(5,6年おたより)



## 小学校修学旅行 -5月29日(水)、30日(木)-

町内4小学校合同の修学旅行が行われました。新野小6年児童は1名なので、不安もありましたが、事前の交流会を通して他校の6年生とも面識ができ、あまりさみしい思いを



すること無く活動できたことと思います。今年の修学旅行は国会議事堂、東京タワー、東京ディズニーランドの3本立てで、割とゆったりとした日程で行動することができ、一つ一つの見学場所での時間が充実していました。帰校したときに出迎えましたが、出発のときよりも顔つきが少し変わっていて、行事を通して成長していることがわかりました。

## 東町花壇定植 -6月7日(金)-

これまで中学校の生徒が取り組んでいた東町花壇の活動について、今年から小学校(3～6年生)もお手伝いすることになりました。土作り、畝づくりは事前に中学生ががんばってくれました。そしてこの日、パンジーやサルビアなどの定植を小中で行

いました。感染症予防のため時間をずらしての活動でしたが、子どもたちは協力し合ってきてきれいに定植してくれました。



7日(金)に東町花壇の定植を行いました。東町花壇は元々東町婦人会が行って

いましたが、会員の方がご高齢になってしまい、継続が難しいということで、中学校が引き継ぐことになりました。今回植えた花を沢山の人が見て、元気になってくれると嬉しいですね。今後は水やりを行います。綺麗な花がずっと咲き続けてくれるといいですね。  
(中1年おたより)

## 総合的な学習（中3）-6月11日（火）-

11日の総合的な学習の時間には、教育委員会の奥村さんをお迎えし、新野発展し隊👏で進めている学校遊具リニューアル計画の実現に向けて、教育委員会が遊具業者と話し合った結果をお話していただきました。遊具の安全な利用に必要なとされる“安全領域”を実際にグラウンドへ出て計測し、実現可能な計画内容、修正が必要な計画内容を確認しました。この時間、3年生が直面した大きな壁は、敷地や安全領域、予算等の関係から“サスケ渡り”と“東屋”はどちらかしか計画に入れられないということ

です。（中略）これから修正する計画にどちらを組み込むかは7月上旬までに判断する予定です。3年生がどのような選択をするのか、楽しみにしています。

(中3年おたより)



## 学校保健委員会 -6月14日（金）-

授業参観の後、小中学校それぞれで学校保健委員会が開催されました。小学校では飯田短期大学の三浦弥生先生に、講演をしていただきました。歯と口の健康週間にあわせて、虫歯や歯周病について、また、その



予防についてなど紙芝居なども使ってわかりやすく、詳しく教えていただきました。感染症予防のため、会場と教室をつないだオンライン講演の形式で行いましたが、子どもたちは真剣にお話を聞くことができました。中学校では「子どもとメディア信州」事務局長の伴美佐子先生に講演していただきました。小中学生でもスマホの所持率が上がってきている昨今、SNSに関連したトラブルに子どもたちが巻き込まれる危険性が増えてきています。SNSを利用するときには気をつけなければならないこと、対面ではなく言葉や画像を通したコミュニケーションの難しさ、などVTRを見ながら教えていただきました。小グループに分かれて生徒と保護者がディスカッションする時間もあり、充実した講演会となりました。

## 紅樹山下草刈り・地域美化活動 -6月17日(月)-

中学生は毎年、学校林の紅樹山の下草刈りをを行っています。今年から小学5,6年生も一緒に参加することになりました。米作りでもお世話になっている学校協力会の田島さんに、紅樹山にある貴重な山野草を一つ一つ見せてもらいながら説明をお聞きしました。作業自体は40分ほどの限られた時間でしたが、中学2,3年生は、貴重なササユリやニッコウキスゲなどを避けながら上手に下草を刈っていました。歩道のゴミ拾いをしながら学校まで歩いて帰りました。

17日(月)の1,2時間目に、中学生全員と小学校の5・6年生も一緒に、紅樹山の下草刈りと国道沿いのゴミ拾いを行いました。新野学校協力会の田島さんには講師として来ていただき、小学生と中1のみなさんに、ニッコウキスゲなどの希少植物の説明をしていただきました。また、しんきん若手経営者の会と学校協力会の方々も参加してくださり、生徒と一緒に下草刈りをさせていただきました。生徒のみなさんは、トゲのある草などと格闘し、ニッコウキスゲやササユリなどの希少植物を刈らないように、気をつけながら草を刈り、国道沿いの小さなゴミも見逃さず頑張ってお拾っていました。(中2年お便り)



## 小学校校長講話 -6月19日(水)-

小中学校でなかよし旬間が始まります。それに合わせて、19日に小学校の校長講話がありました。校長先生が「あのときすきになったよ」という絵本を読み聞かせてくださりました。あまり仲の良くなかったお友達とちょっとした出来事がきっかけでだんだん仲良くなっていく、クライマックスで主人公のピンチをそのお友達が助けてあげる、そんなお話です。読み聞かせが終わった後、みんなで「主人公はそのお友達をどのとき好きになったのだろう」と絵本の題名にあわせて考えました。



- ★どんなにきらいだった相手でも、その相手のよいところや、相手の気持ちを考えて生活したりすごせば、ぜったいになかよくなる。
- ★これからも、友だちとなかよくできるように生活していきたい。
- ★さいしょは、しっこさんとケンカしてたけど、なかよしになれたところがすごいと思った。
- ★ゆみこが、さいごにあやまる姿がいいと思ったし、きんぎょが死んじゃったときに、二人で、おはかをつくるのがいいと思った。
- ★さいしょは、仲がわるかったけど、さいご、ごめんねをいって、仲なおりができてよかった。

(3,4年生の感想から)

## 中体連南信大会 -6月22日(土)、23日(日)-

6月22日、23日に赤穂中学校体育館、社会体育館で中体連南信大会バドミントンが開催されました。大会に先だって19日(金)には中学校の体育館で壮行会が行われ、今年から小学生も応援者として壮行会に参加するようになりました。代表の6年生のかけ声でエールを送り、小学生がかいた応援の寄せ書きを部長に手渡しました。その甲斐もあってか、男子団体戦は4位で県大会出場を果たし、個人戦でも男子の2ペアがそれぞれ5位、7位で県大会出場を果たしました。県大会は7月20日、21日に行われます。精一杯練習の成果を発揮してほしいと思います。



## 7月の計画

青字：小学校      赤字：中学校      黒字：共通

1日(月)	阿南町5年交流会④(社会見学)
2日(火)	発育測定
3日(水)	阿南町5年田原市交流学习①
4日(木)	阿南町5年田原市交流学习②
5日(金)	5年生計画休日
7日(日)	中日杯争奪バドミントン大会
8日(月)	中学3年保護者懇談会①
9日(火)	中学3年保護者懇談会②      地区児童会
10日(水)	P T A 校外指導部会①
15日(月)	郷土芸能子ども教室
17日(水)	阿南町5年交流会⑤
19日(金)	中学1, 2年社会見学、3年満蒙開拓記念館見学、小3, 4年社会見学
20日(土)	中体連県大会1日目
21日(日)	中体連県大会2日目
23日(火)	1学期終業式 盆踊り講習会
24日(水)	夏季休業(～8月20日)
31日(水)	中学2年職場体験①
8月1日(木)	中学2年職場体験②

※紅樹祭は年間行事計画では10月18日(金)に予定していましたが、10月19日(土)に変更になりました。ご了承ください。(21日(月)は振替休日になります)

※年間行事計画では中体連県大会は7月13日、14日となっておりますが、会場の関係で、20日、21日に変更になりました。ご承知おきください。

※年間行事計画では9月24日(火)は通常の授業日となっておりますが、9月21日(土)に保小運動会が実施されるため、24日(火)は小学校のみ振替休日となります。中学校は通常登校で給食もあります。当初の計画に誤りがあり、申し訳ありません。